

## Appel de la Société de Géographie de Marseille aux professeurs d'histoire-géographie

La Société de Géographie de Marseille (SGM), une des plus vénérables sociétés savantes de la Cité, puisque née en 1876, lance un appel aux professeurs d'histoire-géographie de l'APHG.

Dans le prolongement de l'information qui a circulé lors de la journée de la Régionale du mercredi 24 octobre aux archives départementales, la SGM engage une consultation.

Ces dernières années l'activité de la SGM s'est poursuivie sous trois modalités :

- les conférences, à raison d'une par mois en moyenne entre septembre et juin ;
- la publication d'un bulletin annuel, contenant principalement le compte-rendu des conférences données ;
- des voyages d'étude.

Aujourd'hui le bulletin n'est plus édité, le coût en est trop onéreux, et le voyage d'étude prévu en 2012 est pour l'instant renvoyé à 2013. En revanche l'activité conférence s'est poursuivie et le programme est rempli jusqu'à la fin de l'année (se reporter au site, où les dates et contenus des deux dernières conférences – de novembre et décembre – seront précisés en temps utile).

Malgré la qualité des conférenciers l'assistance faiblit. Le public vieillit et peu à peu diminue, la dernière présentation n'a attiré que 22 personnes en dépit de l'intérêt du sujet et de l'excellence des conférenciers<sup>1</sup>.

Les conférences se déroulent actuellement à la « Maison des bâtiments et travaux publics », 344 Bd Michelet, 13009 Marseille, entre 18h15 et 20h, exposé et échanges avec le public inclus. **L'entrée est libre.** Suit en général un buffet, auquel peuvent se joindre les personnes qui ont assisté à la conférence (membres ou simples invités), moyennant une participation de l'ordre de 15€ actuellement. La formule « conférence un jour de semaine entre 18h15 et 20h » ne semble plus faire recette, elle n'est pas idéale pour des actifs, nous en convenons.

La formule « Café de géographie » se heurte au choix de l'établissement qui pourrait accueillir conférences et causeries, Marseille n'est pas Aix sous ce rapport ! Sans être assurés de gagner un nouveau public par l'organisation de cafés géographiques, nous prendrions le risque de perdre – ce n'est pas certain !? – l'assistance de nos adhérents actuels dont la fidélité ne mérite pas d'être trahie.

Il serait dommage que le certificat de décès d'une des rares sociétés culturelles de notre chère Cité phocéenne soit délivré au moment où la ville est élevée au rang de « Capitale européenne de la culture ».

Si cette cause – car c'en est une – a retenu un peu de votre intérêt n'hésitez pas à prendre contact par courriel, en adressant vos questions, suggestions, remarques et autres critiques à [societegeomarseille@free.fr](mailto:societegeomarseille@free.fr).

Si vous voulez assister à l'une des deux dernières conférences de l'année 2012, connectez-vous au site <http://societegeomarseille.free.fr/index.html>, vous y trouverez les dates, heures, lieux et contenus de ces rencontres. En général le programme est annoncé 10 à 15 jours avant l'évènement. La prochaine aura lieu le 21 novembre.

Nous comptons sur vous avec nos plus cordiales salutations.

**Le bureau de la SGM**

**[Retour vers le site en cliquant sur la flèche « page précédente » \(←\) de votre navigateur](#)**

---

<sup>1</sup> **De la mine à la puce** (« Le pôle industriel de la Haute Vallée de l'Arc. Des origines à nos jours ») Conférence donnée par Philippe Mioche et Olivier Lambert le 24 octobre 2012, auteurs de l'ouvrage pareillement titré paru en octobre 2011 chez REF.2C éditions – Aix en Provence.